

École élémentaire publique Les Cormorans

Compte-rendu du conseil d'école du lundi 17 novembre 2022



Présents :

Les enseignants : Mme Brault et MM Blache, Le Meur, Pouillard, Thoribé

Les représentants de parents d'élèves : MM Deman, Jaouen et Mmes Despretz, Marzin, Merrer, O'Leary

Le Délégué Départemental de l'Éducation Nationale : M Ferec

L'adjointe culture, éducation, sports : Mme Picard

Le délégué au sport et à l'enfance: M Bihan

La responsable du service enfance jeunesse : M L'Hour

La représentante des Atsem : Mme Folloroux

Excusés :

M Rault, *Inspecteur de l'Éducation Nationale*,
Madame Segalen-Hamon, *Maire*,

Effectifs, répartition, projections

■ Cette année, l'école compte 129 élèves à la date d'aujourd'hui. La moyenne du nombre d'élèves par classe est de 25,6 sans compter les TPS non comptabilisés par les services administratifs de l'Éducation Nationale. (25,8 avec les TPS)

L'an dernier nous avons un total de 124 élèves pour une moyenne de 24,2 sans compter les TPS.

■ 5 élèves de TPS vont arriver à l'école au mois de janvier et une élève quitte l'école suite à un déménagement, ce qui nous amènera à un total de 133 élèves. La moyenne sera de 26,6 avec les TPS)

■ Les 129 élèves sont actuellement répartis répartis dans 5 classes de manière suivante :

Philippe BLACHE(Enseignant)/ Laurence FOLLOROUX (Atsem matin)/ Lydie HELLARD (Atsem après-midi)	TPS/PS/MS	26
--	-----------	----

Michel THORIBE (Enseignant)/ Béatrice DARDE (Enseignante)/Céline NICOLAS (Atsem matin)/ Laurence FOLLOROUX (Atsem après-midi)	MS/GS	19
Raphaël POUILLARD (Enseignant)/ Patricia TREMOUILLAT (AESH)	CP/CE1	28
Thierry LE MEUR (Enseignant)/ Patricia TREMOUILLAT (AESH)	CE2/CM1	28
Sylvie BRAULT (Enseignante)/ Patricia TREMOUILLAT (AESH)	CM1/CM2	28

Répartition par niveau :

TPS	1
PS	12
MS	13
GS	19
CP	13
CE1	15
CE2	14
CM1	21
CM2	21
Total	129

■ A la fin de cette année scolaire, 21 CM2 quitteront l'école et pour l'instant seuls 7 TPS compenseront ce départ. Il faut également tenir compte de quelques départs potentiels pour déménagements.

Le total à la rentrée de 2023 serait donc a priori de 110 élèves soit une moyenne de 22 élèves par classe (sans compter les TPS).

Il faut cependant nuancer cette analyse car les arrivées et les départs fluctuent beaucoup sur la commune de Carantec comme nous l'avons vu juste avant la rentrée

scolaire. Des inscriptions de dernière minute nous ont en effet amené à changer la répartition initialement prévue peu de jours avant la rentrée. Les MS qui devaient être répartis sur deux classes en maternelle sont tous allés dans la classe de Philippe pour que 5 élèves de CP puissent être accueillis le matin dans la classe de GS et éviter ainsi une classe de CP/CE1 à 28.

A la rentrée de janvier, l'arrivée de TPS va modifier légèrement cette organisation pour éviter les sureffectifs chez les tout petits. Les 4 élèves plus âgés de la classe de Philippe vont venir avec les GS toute la matinée et une partie de l'am. Il y aura donc une classe avec un enseignant et une Atsem qui accueillera le matin 28 élèves de MS/GS/CP.

Nous avons prévu en juin une organisation pour que les deux classes de cycle 3 puissent être déchargées à un moment donné de la journée. Philippe prend en charge le groupe de GS de 13h15 à 14h20 pendant la sieste des PS et le temps de repos des MS. Pendant ce temps, Michel fait chorale avec les élèves de CM1 (mardi), CM2 (jeudi) et CE2 (vendredi). Cette organisation sera maintenue jusqu'à la fin de l'année car elle permet à Thierry et Sylvie de travailler avec un seul niveau d'élèves et avoir des enseignements plus personnalisés.

Résultats aux élections de représentants de parents d'élèves

● Ces élections sont marquées par une légère augmentation du taux de participation puisque cette année nous obtenons 59,5% sur toute l'école contre 55% l'an dernier.

Exercices de sécurité

● Un exercice incendie commun a été réalisé le 17 octobre entre l'école primaire (élémentaire+maternelle) et le collège. Tout s'est bien déroulé.

● Un exercice de confinement avec une simulation de risque majeur va être réalisé le 6 décembre conjointement avec le collège. Le point commun avec une simulation d'intrusion-attentat, c'est que les élèves et les adultes sont confinés dans la classe, qu'il faut fermer les volets et s'éloigner des fenêtres. La différence, c'est qu'on peut parler et que le message d'alerte n'est pas enregistré. Ce message est donné par le collège.

Suivi du projet d'école

● Le projet d'école se met en place cette année et nous engage jusqu'en 2025. Trois lignes directrices se dégagent : la communication, l'environnement et l'ouverture artistique et culturelle. Chacun de ces aspects sera développé par les différents projets de classes sur l'école.

<p>Volet communication</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Continuité de mise en place de la fiche de signalement service scolaire/ service périscolaire. - Des réunions avec les enseignants et les agents municipaux se tiendront à minima une fois entre chaque vacances. - Chaque mois un calendrier des projets est à la disposition de tous les adultes travaillant à l'école. Il est transmis aux journalistes locaux qui choisissent leurs interventions. Ce calendrier pourra être communiqué aux familles. - La page facebook des représentants de parents d'élèves. - Les publications sur le blog de l'école sont notifiées par un sms. Aucun code d'accès nécessaire. - L'accès à un blog de classe nécessite un code fourni aux familles en début d'année. - La réalisation d'un journal se poursuit à l'école. Il est mis à disposition à la Mairie et à la médiathèque. - Un film de présentation de l'école est terminé. Il est financé par la Mairie et réalisé par Philippe Ferec. Il sera diffusé sur le nouveau site de la Mairie et les blogs de l'école privés. Une prise de contact va avoir lieu avec la personne formatrice pour les outils numériques sur le secteur de Morlaix pour trouver d'autres modes de diffusion.
<p>Volet environnement</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Pour sensibiliser les enfants l'équilibre alimentaire et la gestion des ressources, les élèves de GS vont participer à une classe de découverte à la ferme à Trémargat durant la dernière période de l'année scolaire. C'est un financement croisé Amicale Laïque-Mairie- Familles. Les élèves de TPS/PS/MS feront une sortie à la ferme des mille pattes à Plouvorn. Dans cet ordre d'idée, M Carro, chef étoilé de Carantec est intervenu auprès des classes de GS et CP/CE1 dans le cadre de la semaine du goût. - Les animations environnement proposées par Morlaix communauté se poursuivent pour la classe de CM1/CM2. - Les potagers, le soin aux animaux et le compostage sont mis en place dans toute l'école. - Chaque classe de l'école va profiter pour la deuxième année consécu-

	<p>tive d'un programme d'éducation à la lutte contre le gaspillage financé totalement par la Mairie. Il s'agit du programme Watty de l'éco-entreprise Ecoco2.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Les écodélégués des Cormorans et du collège se réuniront bientôt pour faire l'inventaire des actions qui pourraient être menées conjointement ou pas. La réflexion actuelle en élémentaire concerne l'aménagement et le fonctionnement de la cour de récréation. - L'Aire Marine Éducative du Kelenn a été choisie en juin dernier. Cette année les élèves vont étudier ce milieu pour apprendre à le connaître. Chaque classe en élémentaire fera au moins trois sorties sur site cette année. L'intervention est financée par l'Union européenne. <p>Les élèves de maternelle vont y aller régulièrement pour connaître leur milieu dans le cadre d'un échange avec l'école de Locquéolé.</p> <ul style="list-style-type: none"> - L'usage du vélo et l'apprentissage du savoir rouler contribuent indirectement à valoriser les circulations douces.
<p>Volet ouverture artistique et culturel</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Isabelle Debruyne, dumiste au Patio de Morlaix, interviendra pour la troisième année consécutive à l'école. Les deux classes de maternelle vont bénéficier de 15 séances chacune. L'ensemble est pris en charge par Morlaix communauté. - M Léo, artiste musicien local va intervenir à l'école auprès des trois classes d'élémentaire pour créer des chants. L'Amicale Laïque finance la totalité du projet - 3 séances de cinéma par classe dans le cadre du projet Cinécole pour tous les élèves. L'Amicale est seul financeur. - La labellisation École en démarche artistique et culturelle est valable jusqu'en 2024 - Des sorties au musée de la Marine de Brest, au FHEL de Landerneau et au théâtre de Morlaix se sont faites ou se feront. Morlaix communauté et l'Amicale Laïque participent au financement. - Un travail avec la médiathèque et l'association morlaisienne Les moyens du bord dès 2023.

☐ D'autres activités demeurent :

- 12 séances de voile pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2,
- La fréquentation de la piscine pour les élèves de GS, de CP/CE1,

- L'école fait intervenir deux associations sportives locales: le handball et le tennis avec le soutien de la Mairie et de l'Amicale Laïque

- Des projets de classes scientifiques pour les élèves de la classe de Sylvie se mettent en place avec la fête de la science aux Capucins à Brest et le travail en lien avec la station scientifique Concordia en antarctique .

Suivi de travaux et d'équipements

☐ La Mairie a réalisé les travaux suivants dans l'école depuis la rentrée :

- Le complément de changement de tables et de chaises pour dans la classe de CM,
- La peinture de la salle centrale en maternelle
- Le changement des tableaux en maternelle et l'installation de deux vidéoprojecteurs,
- Deux portes seront remplacées au premier trimestre 2023 côté maternelle.

☐ De nouvelles demandes nécessaires sont faites en prévision du vote du budget municipal 2023:

- Une nouvelle enveloppe pour poursuivre le renouvellement du fond de bibliothèque.
- Le renouvellement d'une enveloppe pour faciliter l'intervention d'associations sportives locales à l'école.
- La rénovation des sols en maternelle,
- acheter vitrine extérieure
- Peindre le bureau de direction

Cette liste sera transmise à la Mairie.

Questions diverses

☐ Les questions ou observations remontées aux représentants des parents d'élèves.

Ci-dessous une liste transmise par les RPE

- Le problème du manque de places en périscolaire le mercredi est signalé. Bien

que ce moment soit distinct du temps scolaire, l'échange permet de montrer que la Mairie a dû faire face à un nombre important de demandes inattendues peut-être liées en partie à l'arrivée récente de populations sans attaches familiales sur le territoire et donc avec peu de solutions de gardes. La situation est tout aussi difficile sur les communes voisines. La Mairie propose un poste de manière pérenne mais personne n'y postule pour l'instant. Une solution devrait être trouvée rapidement.

- Les MS ne peuvent matériellement pas être accueillis sur le temps de repos dans une salle totalement occultée en raison des puits de lumière.
- L'idée d'une boîte à vêtements est proposée afin d'échanger ou donner des vêtements devenus trop petits. Il est suggéré de prendre contact avec l'Amicale Laïque pour aider à lancer cette idée.
- La question d'un temps de retour au calme sur le temps périscolaire est posée avec des idées inspirées du "quart d'heure de lecture". Il n'y a pas de temps dédié à tous en même temps mais des élèves qui aiment lire peuvent le faire. Le projet de réaménagement futur des cours de récréations comprend une réflexion à ce propos.
- Il y a aussi une demande autour de l'intégration possible des parents au Jardin Partagé. Si des parents veulent aider les enseignants pour l'utilisation du jardin partagé, ils peuvent s'adresser directement auprès des responsables de la future association qui se retrouvent pour l'instant le vendredi après-midi au jardin partagé. Une assemblée générale aura lieu en janvier.